

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 29 (1999)
Heft: 9

Rubrik: Courrier : l'homme ne descend pas du singe!

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'homme ne descend pas du singe!

L'article intitulé «Plus jamais ça!», paru dans le numéro de juin, a déclenché un certain nombre de réactions de la part des lecteurs. Nous en publions quelques-unes ci-dessous.

Tant que l'homme, cette «bête humaine» qui s'est personnifiée elle-même, engendre à perpétuité sa race malsaine sur cette terre – soit disant promise – l'humanité ne sera jamais ce qu'elle devrait être. Je ne crois pas qu'il descende du singe, car aucun animal mammifère n'est plus cruel que lui. L'un tue pour se nourrir. L'autre pour posséder plus que son congénère et ce depuis la nuit des temps. La malédiction lui est tombée dessus lorsqu'il a inventé le «veau d'or». La valeur.

De là viennent tous ses défauts qui sont l'hypocrisie, la possession, l'envie, le mensonge, les belles promesses. J'en passe et des meilleures. Quelques qualités quand même, mais qui n'empêchent pas sa bestialité et l'horreur de guerres fratricides, religieuses, toutes insensées (...) Elles perdureront jusqu'à la fin des siècles.

Aimez-vous les uns les autres. Liberté, égalité, fraternité. Autant de mots qui devraient être bannis de sa bouche infâme. Humanité, quelle humanité? Vive les bêtes qui savent au moins nous donner un peu de leur amour et de leur fidélité.

André Hasler
Rue du Comte-Géraud 17
1213 Onex

Egoïsme sans bornes

Concernant votre article «Plus jamais ça!», je ne puis vous dire à quel point il m'a ému, j'en pleurais... A ces dirigeants, il manque l'espérance en un au-delà meilleur, ils se laissent guider par un égoïsme

sans bornes. Et tant que Mammon* dirigera le monde, il en sera ainsi, malheureusement.

(* Mammon, mot araméen qui, dans la littérature judéo-chrétienne, personnifie les biens matériels dont l'homme se fait l'esclave.)

Adélaïde Dubratt
Clos-à-Golet 11
1618 Châtel-Saint-Denis

Un embrouillamini

Il y a très longtemps que, dans les milieux sociaux, on savait que le dirigeant serbe et ses acolytes mijotaient un drame au Kosovo. Jusque-là, Serbes orthodoxes et Kosovars musulmans cohabitaient et même se mariaient entre eux. Dans les Balkans, historiquement, c'est très compliqué et, donc, un vrai embrouillamini s'en est suivi. «Les malheureux Kosovars doivent disparaître de la carte parce qu'ils sont de religion musulmane», telle était la décision prise par le dirigeant serbe. Le peuple serbe n'y est pour rien et doit «payer les pots cassés». Certains viendront se réfugier momentanément en Suisse et côtoieront les Kosovars. Tout devrait bien se passer. Il faudra pour cela cesser de les «monter» les uns contre les autres. La destruction systématique des structures principales serbes est une punition que le peuple serbe n'a pas méritée. Bientôt, les réfugiés pourront rentrer chez eux, sur leur terre qu'ils continueront de cultiver en paix. C'est tout ce que je leur souhaite.

Georgette Lambert-Brunner
Moïse-Duboule 59
1209 Genève

Souvenirs de 1977

Par la présente, je voudrais vous dire un tout grand merci pour le numéro de «Générations» consacré à la Fête des Vignerons. En effet, cela me rappelle de précieux souvenirs de la Fête de 1977. J'étais assistante sociale à Pro Senectute, dans le Seeland et, d'un commun accord

avec mon collègue de Bienné, nous avons organisé un train spécial qui a conduit plusieurs centaines de nos aînés à Vevey. Nous les avons tous rapatriés sans faille! Cette année, je m'y rendrai seule, en portant un T-shirt de 1977 et je me réjouis beaucoup de revoir une belle fête.

Rose-M. Liniger
Vallombreuse 87
1088 Prilly



Le savoir-faire du cœur

A la rentrée, l'émission sociale présentée par Gil Caraman retrouve sa place dans la grille des programmes. Tous les dimanches soir, l'animateur évoque des problèmes sociaux et donne lecture de l'agenda destiné aux seniors. Un rendez-vous à ne pas rater!

«Le savoir-faire du cœur», les dimanches 5, 12, 19 et 26 septembre dès 21 heures, sur RSR La Première.

Rectificatif

Une erreur s'est glissée dans le numéro de téléphone du Restaurant du Bois-Genoud, à Crissier:

Tél. 021/648 07 07.

D'accord, pas d'accord!

Vous avez aimé un article, ou vous l'avez détesté? Votre magazine GÉNÉRATIONS vous fait réagir? Envoyez vos lettres à l'adresse suivante:

Magazine GÉNÉRATIONS,
rédaction, case postale 2633,
1002 Lausanne